
開 催 日 及 び 場 所

委 員 長 （千葉大学大学院専門法務研究科教授）

委員長代理 （藤川裕紀子公認会計士事務所　公認会計士）

委 員 （平沼髙明法律事務所　弁護士）

委 員 （国家公務員共済組合連合会　常任監事）

委 員 （国家公務員共済組合連合会　常任監事）

審議対象期間

抽 出 案 件 5 件 （備考）

①　競争性のない随意
契約における随意契約
事由の妥当性・経緯及
び契約金額の妥当性

1 件

②　競争契約における
入札参加資格の設定
理由・入札の経緯、入
札手続きの妥当性

1 件

③　一者応札・一者応
募であったものについ
て、競争性確保の妥当
性

1 件

④　落札率が100％で
あったものについて、
予定価格の設定に関
する妥当性

1 件

⑤　その他委員会が審
議を要すると認めた契
約の契約方式の妥当
性等

1 件

医事業務委託

委員からの意見・質問、
それに対する回答等

理事長に対する意見の具
申 又 は 勧 告 の 内 容

　なし

 石川　良二

 大澤　勉

  平成27年度

契約件名   ：宿泊事業等における情報ネットワークに係る保守業務
契約締結日：平成27年4月1日
担当部局 　：本部（経理部）

契約件名　 ：竹橋合同ビル・中央監視装置更新工事、
                 同工事の設計・監理業務委託(注)
契約締結日：平成27年9月30日
担当部局 　：東京共済会館（宿泊事業部）
(注)本件工事の審議に関連して、設計・監理について審議対象として追加

契約件名　 ：施設総合管理業務委託
契約締結日：平成27年4月1日
担当部局 　：佐世保共済病院（旧令病院部）

契約件名　 ：医事業務委託
契約締結日：平成27年4月1日
担当部局　 ：新小倉病院（病院部）

契約件名　 ：医事業務委託
契約締結日：平成27年4月1日
担当部局　 ：名城病院（病院部）

案件4、5に係る医事業務委託の全病院一覧表

　別紙のとおり

第８回国家公務員共済組合連合会契約監視委員会議事概要

　平成２８年　９月１５日（木）　九段合同庁舎９階　共用第一会議室

委 員
（ 敬 称 略 ）

 栗田　誠

 藤川　裕紀子

 渡辺　周



別紙

【案件　１】

【案件　２】

【案件　３】

・種々の業務を一括して委託しているが、一括契約
のために参加業者が限定されることはないのか。分
離発注のメリット、デメリットは検討しているのか。

・分離発注した方が複数業者が集まる業務もあるが、人
手の集まる業務・集まらない業務を一緒に委託すること
で人材確保とコスト削減が可能となっている。
２７年度委託案件ごとに複数業者に見積もりを依頼し、
比較したところ、一括契約の方が金額が低くなった。

・合同ビルとして契約を行う際に、JBIC、JICA、KKR
で契約の規則が異なるとのことであるが、最低制限
価格制度と低入札価格制度の併用は馴染まないの
ではないか。

・指摘の趣旨を踏まえ、入居する３機関で検討するよう
要請する。

・工事の低入札価格調査の実施概要がないことに
は違和感がある。国交省の通達に準拠するなどし、
記録を残すべきではないか。

・指摘の趣旨を踏まえ、入居する３機関で検討するよう
要請する。

・設計・監理委託の総合評価について、1者応募を
理由に技術評価を満点としたのではないかとの疑
念が生じかねないのではないか。

・技術評価については、誤解を招かないよう周知する。

意見・質問 回答等

③施設総合管理業務委託

・入札公告の時期が、契約の予定日に近いので、
もっと早くしないと参入業者は準備ができないので
はないか。

・今後は、業者の準備期間が取れるように入札時期の
前倒しを検討するよう指示したい。

・次期更新の際には、開発導入に合わせて導入後
の保守の値段を下げられるような方法も検討しては
いかがか。

・システムの更新時に検討したい。

意見・質問 回答等

②竹橋合同ビル中央監視装置更新工事、同工事
の設計・監理業務委託

・価格交渉は行っているのか。また、交渉の記録を
残しておくことが望ましい。

・回線費用など交渉に馴染まないものも含まれている
が、交渉できるものについては行っている。

意見・質問 回答等

①宿泊事業等における情報ネットワークに係る保
守業務

・予定価格が業者の参考見積価格よりも高いのは
いかがなものか。

・見積書の端数調整前の金額を予定価格としているた
め、参考見積価格より予定価格が高くなっている。今後
は、見積価格を上限に予定価格を設定するようにした
い。



・医事業務委託の全病院一覧表で連合会病院の傾
向が見えてきたと思うので、病院全体でより良い契
約を行えるよう検討していただきたい。

・各病院の取り組みの中での成功事例や失敗事例につ
いて、連合会病院全体で情報共有を図り、より良い契
約が行えるよう検討していきたい。

・案件４・５について、委託仕様書に業務量の記載が
ないと既存の業者以外は不利となるおそれがある
のではないか。

・公平性の観点から、仕様書の記載内容について検討
したい。

・案件５について、企画競争なのに、見積価格を同
時に比較するのであれば、総合評価方式ではない
か。

・従来２つだった委託業務を１つの契約とするため、業
務実施体制や配置人数の合理化策等を提案に反映で
きる企画競争としたが、今後は委託内容に応じて総合
評価方式も検討していきたい。

・案件５について、評価・審査基準が抽象的なため、
評価者の感情によっている部分もあるように思われ
るので、より具体的、客観的な基準としてはどうか。

・現場で実際に委託業者の職員と仕事をする者の意見
を反映させることは重要と考えているが、個人的感情の
反映が過大とならないよう、評価基準等の改善を検討し
ていきたい。

意見・質問 回答等
【案件　４・５及び医事業務委託一覧表】

④医事業務委託(落札率100%)
⑤医事業務委託(企画競争)
医事業務委託の全病院一覧表

・案件４について、入札のスケジュールがタイトで、
既存の業者以外の参入が難くなっているのではな
いか。

・既に入札時期の前倒しを指示しているが、他病院につ
いても同様に指導したい。

・案件４について、予定価格を算定する際に行ったヒ
ヤリングの結果（相手先、時期等）を記録して残して
おくべきではないか。

・今後は、記録を残すように指導したい。

・案件５について、診療報酬の改定を踏まえ、契約
の開始を10月としたことは評価できるので、他病院
でも検討してはいかがか。

・名古屋地区では、４割程度の病院が１０月契約を行っ
ているようで、業者の採用計画や教育計画の理解が得
られていることもあるが、全病院で情報共有を行ってい
きたい。


